## POLITICA INTERNACIONAL

## El Problema de la División de Alemania

Muchos lectores nos han pedido información sobre el régimen que vive en la actualidad la República Democrática Alemana (Alemania Occidental) y sobre la situación mundial en relación con el problema que prantea la absurda división de Alemania. Este artículo informativo persigue el propósito, pues, de satisfacer esas solicitudes.

La República Democrática Alemana (R.D.A.) está dirigida por un gobierno constituído con representantes de diversas fuerzas y partidos antihitleristas y democráticos, encabezados por el Partido Socialista Unificado Alemán (partido marxista que se constituyó mediante la unión del Partido Comunista Alemán y el Partido Socialista Alemán). En la R.D.A. se inició la construcción del socialismo desde hace bastante tiempo. En la Segundo Conferencia del Partido Socialista Unificado de Alemania, (P.S.U.A.), celebrada durante los días del 9 de julio de 1952, después de examinar los resultados generales del desarrollo político, económico y cultural de la R.D.A., se tomó una resolución que en una de sus partes dice:

"Se han desarrollado en tal grado las condiciones políticas y económicas, así como la conciencia de la clase obrera y de la mayoría de los trabajadores, que la construcción del socialismo ha pasado a ser la tarea fundamental en la República Democrática Alemana"

Como se ve, es la clase obrera con su P.S.U.A. quien cumple la función rectora en el Estado de la Alemania del Este, y consecuentemente su desarrollo es un desarrollo socialista como queda de manifiesto en la cita anterior.

En efecto, ya en 1951 la parte correspondiente a las empresas nacionalizadas y a las cooperativas en la producción global de la industria, era del 79.2% y para este año ya se había organizado el comercio estatal al por mayor y el comercio estatal al por menor se desarrollaba con éxito. En la agricultura se han organizado miles y miles de estaciones de máquinas, se han consolidado las haciendas nacionalizadas. A mediados de Setiembre de 1952, se habían agrupado 5.742 haciendas campesinas en 534 cooperativas de producción sobre la base de la plena voluntariedad. (En dichas cooperativas se conserva la propiedad individual de la tierra, de los aperos de labranza y del ganado).

Ahora bien; Alemania está artificialmente dividida en dos zonas. Una de ellas es la zona de la que hemos hablado. La otra es la República Federal Alemana (R.F.A) ocupada por tres ejércitos extranjeros: el francés, el inglés y el norteamericano. Especialmente por este último.

Aunque la división es absurda y contra ella se pronuncia unánimemente el pueblo Alemán, todavía no se han podido salvar los escollos para lograr la unidad. Pero antes de explicar las causas, veamos el criterio expresado por algunos destacados dirigente políticos en relación con este problema de la unidad de Alemania. Siendo aún Presidente del Comité de Política Exterior del Senado de los Estados Unidos, Mr. Connally, se refirió a este problema diciendo que Norteamérica "no puede tolerar la pérdida de reservas humanas y de potencial industrial de la Alemania Occidental". El senador Willey dijo sobre el particular que el asunto debe ser abordado con gran cautela, pues "Alemania es la llave de Europa Occidental". El entonces jefe del gobierno soviético José Stalin, en mensaje enviado al gobierno de la R.D.A. declaró que

"...al colocar los cimientos para una Alemania unida, democrática y pacífica, realizan ustedes, al mismo tiempo, una gran obra para toda Europa, asegurándole una paz duradera".

Estas citas las hemos reproducido, pues revelan dos diferentes posiciones respecto a la unidad de Alemania y la trascendencia que ella tiene para la paz de Europa y del mundo. De esas citas se desprende que la división alemana constituye una esperanza bélica para ciertas fuerzas políticas y que su unidad, que tanto ansía el pueblo alemán y los puebos europeos en general, aseguraría la paz mundial, según el criterio de otras fuerzas políticas.

Sea cual sea el provecho que esperan recibir asgunos sectores políticos y comerciales, lo cierto es que para el pueblo alemán una nueva guerra que sea producto de su militarización, tal como se está preparando, significará su suicidio nacional.

Un poco de historia nos lo revela: durante sus últimos años Alemania ha sido factor escencial en la provocación de dos guerras. Entre 1900 y 1945 el pueblo alemán participó intensamente veinte años en la preparación de dos guerras. Resultado: 8 millones de muertos y millones y millones de heridos. Prácticamente no hay un solo hogar de Berlín que no tenga un miembro mutilado por los bombardeos a que fué sometida !a ciudad por la aviación yanqui-británica. Según un informe estadístico de la "Unión Alemana de Inválidos", de cada cien hombres de la generación de 1942, fueron muertos 25, gravemente mutilados 31, heridos 5 y perdieron su capacidad de trabajo 2. De los treinta y tres restantes muchos no presentan daños externos aunque son muchos los enfermos mentales como consecuencia de las batallas en que participaron y de los bombardeos.

Generación tras generación, la juventud alemana ha sido exterminada y mutilada en el matadero de la guerra.

Olvidándose enteramente de los acuerdos de Postdam, firmados por los jefes de las grandes potencias, Estados Unidos, Inglaterra y Francia han impuesto un acuerdo conocido como "acuerdo de Bonn" que es para el pueblo alemán más abrumador y humillante que el tratado de Versalles, pues como se sabe el de Versalles no desmembraba a Alemania y estipulaba una ocupación parcial de este país durante quince años. En cambio el tratado de Bonn desmenbra a Alemania, y con vierte a la zona occidental en una provincia vasallo de

Pasa a la página 6